

Palma de Mallorca

Redacción y Administración: Conquistador-30-bajos.

Horas de despacho: de 7 a 10 de la noche.

Redacción: de 7 a 10 de la noche. Administración: desde las 8 de la mañana.

# La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO: España (Unión Postal) 2'50 Ultramar 2'50 Número suelto 0'05

## Practicante de Farmacia

Se necesita uno que esté enterado del despacho y que no tenga que asistir a clases. Razón: Farmacia de la Plaza de las Copiñas.

## Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

### Noticias políticas

Madrid 23 á las 11 m.

Los presupuestos formados por las dos Cámaras contienen también notables economías en la mayor parte de los capítulos.

La ley de empleados se discutirá en el Senado después que se hayan discutido las reformas del cuerpo de Estado Mayor.

En los centros más autorizados de la política siguen impresiones optimistas respecto de su estado actual, creyéndose que se va alejando la crisis.

### Las economías

Madrid 23 á las 11 m.

Las economías proyectadas para los actuales presupuestos se llevarán al Consejo de Ministros que se celebra mañana. Las del departamento de Guerra importan ocho millones; las de Hacienda cuatro; las de Fomento cinco y las de Gobernación tres.

### Los republicanos

Madrid 23, á las 11'15 m.

En la circular firmada por la Junta gestora de la suscripción á favor de la hija de Villacampa se consigna que dicha suscripción será también para los huérfanos y viudas de los que han perecido por la república.

En la misma se combate la idea de que los republicanos progresistas traten de llevar á cabo la coalición para que estén supeditados á ellos los demás partidos.

### El crimen de Carabanchel

Madrid 23, á las 3'30 t.

En virtud de sospechas que tenía, el Gobernador civil Sr. Aguilera, disfrazado y fingiéndose Inspector de policía, presentó en casa de Vicente Hernandez, dándole cita en un café.

Al estar allí y viendo lo reservado que se mostraba Hernandez, dióse á conocer el Gobernador y le preguntó si conocía las particularidades del crimen de Carabanchel.

Entonces contestó el interpelado que Teresa Diaz y su hijo al pasar por el camino de Carabanchel vieron á ocho jóvenes que maltrataban inhumanamente á un compañero suyo.

La policía buscó á Teresa, la que se hallaba oculta por temor á las declaraciones, y habiéndole exigido que dijese lo que sabía negóse á responder, pero su hijo relató el suceso y viendo la fotografía de la víctima dijo que efectivamente aquel era el retrato del hombre á quien pegaban los demás. La madre confirmó después lo manifestado por su hijo.

### Sobre el mismo asunto

Madrid 23, á las 4 t.

La hija de Teresa Diaz ha declarado que los jóvenes comían zanahorias, detalle confirmado mediante la autopsia del cadáver.

Reconoció en rueda de presos como acompañantes del muerto á Julian y Manuel Miranda y á Andrés Rozas, organilleros que están detenidos.

## Efemérides

24 de Marzo de 1808

### Entrada en Madrid de Fernando VII

Obligado Carlos IV á abdicar la corona por las causas que expusimos en el día 19, trasladóse el nuevo monarca desde Aranjuez á la capital del reino, en la cual fué tan entusiastamente recibido, que un historiador califica de embriaguez las demostraciones de regocijo de que hubo de ser objeto. Por desgracia no faltó motivo para turbar bien pronto la alegría, cual fué la actitud de las tropas francesas, que, en vez de mostrar respeto ó acatamiento á estas manifestaciones, osaron interceptar la carrera por donde había de pasar la regia comitiva, haciendo maniobras impropias de aquel sitio y de aquel día, y hospedándose después el jefe de las mismas, Murat, en la casa de Godoy que horas antes había sido saqueada por el pueblo. Tales actos, que no otra cosa que una protesta contra el advenimiento de Fernando VII al trono daban á entender, causaron natural y creciente disgusto entre los madrileños, más tarde desconfianzas, é indudablemente hubiera estalla-

do un motin, á no calmar los ánimos los bandos que mandó publicar el rey, diciendo que era infundada y ridícula la desconfianza acerca del intento de aquellas tropas, recomendando que se tratasen con la debida atención á tan estimables huéspedes, so pena de castigar irremisiblemente con el mayor rigor y prontitud á los que osaran faltarles al respeto, y haciendo saber por otro edicto «que teniendo noticia de que el Emperador de los franceses iba á llegar en breve, quería que fuese recibido con todas las demostraciones de festejos y alegría que correspondía á su alta dignidad é íntima amistad y alianza, mandando que la villa de Madrid proporcionara objetos agradables á S. M. I. y que contribuyeran al mismo fin todas las clases del Estado.» Claro es que pensando de este modo, el que más atento debía estar á salvar los intereses de la patria, no le fué difícil al diplomático Savary, enviado por Napoleón, llevar á resolución aquella vergonzosa trama que tenía por objeto alejar á Fernando de la corte y del reino, pretextando que el Emperador estaba ya en camino y que era conveniente que saliera á recibirle en demostración de su buen deseo de estrechar más y más la amistad y alianza. La proposición de Savary mereció también los plácemes de los consejeros del monarca, y éste salió el día 10 de Abril con dirección á Burgos, donde según los aparentes cálculos del arte diplomático debía encontrar á Napoleón. No hallándole allí siguió hasta Vitoria y finalmente avanzó hasta Bayona, si bien solo por seguir los consejos del pretencioso canónigo Escotiz, pero abrigando ya siniestras sospechas y con él el pueblo vitoriano, que se opuso á que continuara el viaje. El día 20 penetró en la citada ciudad y pocos días después llegaban también á la misma los reyes padres para obligarle violentamente á renunciar la corona, después de acusarle de pérfido y traidor é instigador de la abdicación forzosa de 19 de Marzo. Devolvió, pues, el cetro á su padre en 6 de Mayo, quien desde el día antes lo había renunciado ya á favor de su aliado. Mientras tanto el pueblo español pagaba con su vida tanta torpeza y tanta infamia.

## Historias cortas



Debajo del entoldado del café de Homs una tarde del último Agosto, tomaban cerveza Gedeón y su amigo. Gedeón que es muy aficionado al sport, decía:

—Amigo mío: vengo del muelle y acabo de ver el yacht *Escocia*... un barco pistonado como dicen Taboada y los escritores de Madrid que tienen sombra. Ha entrado en este momento ligero como una lanzadera. ¡Cómo me gustan estos espectáculos marítimos y la escuadra blanca de Inglaterra! Te digo que abordo debe de ir alguna *Lady* que dá el opio. Me piro por las inglesas... esas hadas de la nebulosa Albión que visitan nuestras costas á la sombra del pabellón de la reina de los mares.

—Pues mira; acaso son estos que aquí vienen los dueños del *Escocia*.



—Sí, añade Gedeón, estos son los ingleses del barco; estoy contento de que me encuentren tomados cerveza, lo cual les hará ver que hay aquí personas civilizadas. ¡Repara que inglesa más espiritual!... ¡oh!

—Pero no mires tanto, amigo, que el inglés puede atufarse y damos un disgusto. La insistencia española es muy insidiosa en esto de mirar mujeres.

—¿Pues que quieres que te diga? Soy corto de vista y por lo tanto tardío. Me cuesta trabajo el concentrar la retina hasta hacerme cargo de una figura completa...

Sir Cleiron con su pareja adelanta pausadamente. Con esas mismas polainas de *touriste* y las pantorrillas al aire ha recorrido los cuatro

partes del mundo. Ha visto brillar como un armiño la nieve del Montblanch y la del Himalaya; ha contemplado de cerca los Pirineos y los Andes. Estando una vez en la Melanesia con su barco, voló á Inglaterra para presenciar una riña de dos famosos *boxeadors* y otra vez pasando la Semana Santa en Sevilla se marchó de súbito á Buenos-Aires para asistir á una célebre riña de gallos.

—Si no me pongo los lentes, dice Gedeón, no la veré á mi gusto.



Pues ya verás el gusto que le dá esto á Sir Cleiron. Aunque inglés y cachazudo, no me parece hombre de aguantar pulgas á nadie.

—Pues hijo, la buena vista es de todo el mundo...

—Sí, pero esa inspección minuciosa con ayuda del lente es ya meterse en la vida privada. No he visto nada más difícil de sufrir que la mirada del miope...

Sir Cleiron observa socarronamente á los dos jóvenes que parecen interesarse más de lo regular por su hermosa acompañante. Como continúan mirando tomará represalias.

En ese estuche que lleva á modo de cartera de viaje, tiene unos gemelos preciosos que compró al mejor óptico de Oxford-Stret. Con su ayuda pudo presenciar á cuatro leguas de distancia todos los detalles de la batalla de Sedán.

El flemático inglés, dice para sí:

—¿A qué este mocosmo me las paga todas juntas y no vuelve á mirar inglesas en su vida?

Y dicho y hecho saca su telescopio y lo clava con saña imperturbable en la cara de Gedeón contándole los dispersos pelillos de su alambica-



do bigote, como hubiera podido contar en una noche oscura los anillos de Saturno.

El pobre muchacho cae exánime en la silla al ver dirigidos contra él aquellos dos agujeros que parecen vomitar metralla.

Gedeón, que tenía unos cabellos muy negros y muy hermosos, á la mañana siguiente había encanecido por completo.

FABIÁN CONDÉ.

## NOTICIAS

### Del Extranjero

Según un despacho de Viena que publica *The Standard*, la salud del emperador de Austria deja mucho que desear. Desde la muerte trágica del príncipe Rodolfo se ha desmejorado el monarca como si hubiesen pasado por él muchos años.

Algunos diarios franceses se oponen resueltamente al restablecimiento de las negociaciones para un tratado de comercio franco-italiano, manifestando que Italia debe sufrir las consecuencias de su conducta política respecto de Francia.

Hasta ahora no hay motivo alguno para poder afirmar que se han reanudado dichas negociaciones. Entre tanto, el actual estado de cosas favorece á las naciones convenidas, que, como España, tienen productos similares á los italianos.

Se ha publicado un programa de los festejos que se celebrarán durante la Exposición de París.

El 5 de Mayo, fiesta de la federación en Versalles.

El 6 inauguración y gran fiesta por la noche en el interior de la Exposición. Fiesta náutica, fuegos de artificio en la Isla de San Luis.

El 14 de Julio, día de la fiesta nacional, iluminación general del bosque de Boulogne y del bosque de Viennes.

Del 16 de Julio á últimos de Agosto, banquetes, bailes y conciertos en el Palacio de la Industria.

Se dará un baile popular dedicado á los obreros y á los sindicatos de la Exposición.

En el mes de Setiembre se darán fiestas musicales con el concurso de orfeones y bandas militares.

Inauguración en la plaza de la Nación del monumento á la República.

A últimos de Setiembre fiesta de la distribución de los premios.

Se ha abierto un crédito de tres millones para dichos festejos, á los cuales contribuirán por partes iguales el Estado, la Exposición y la ciudad de París.

La compañía que dirige la distinguida actriz señora Tubau de Palencia ha tenido en Buenos Aires un éxito inmenso.

Lo más distinguido de la sociedad bonaerense se ha apresurado á llenar todas las localidades del teatro donde actúa la señora Tubau.

Las dos primeras representaciones han producido á la compañía doce mil duros.

Se acaban de recibir noticias de la República de Haití.

Según ellas continuaba la guerra civil cruenta y despiadada.

El general Bois Rosideanal, que había caído en poder de las tropas del general Legítimo, fué pasado por las armas después de un juicio sumario.

Un suizo que habitaba en América ha hecho un legado de millón y medio de francos para el establecimiento en Friburgo de una academia de *volapuk*. Además destina 800.000 francos á premios, traducciones y publicación de obras en *volapuk*, y para acabar su obra *volapukista* ha dejado una pensión de 10.000 francos al abate Scheleger, inventor de esta lengua universal, y además una casa para que la habite.

En breve se presentará en la Cámara francesa un proyecto reformando la ley sobre las sociedades anónimas, con objeto de evitar los abusos que la experiencia ha demostrado.

Ha sido objeto de muchos comentarios el discurso pronunciado por Boulanger en Tours.

Los monárquicos y los imperialistas lo aplauden y lo aceptan. Cassagnac dice que ese discurso no contiene la solución concreta y absoluta que él desearía, pero que en política muchas veces es preciso contentarse con lo relativo.

Los periódicos ministeriales lo combaten rudamente y acusan á Boulanger de inclinarse al clericalismo.

El *Temps* lo combate, pero advierte que en muchos puntos coincide con el programa republicano-conservador. Dicho periódico excita á los republicanos conservadores á que no se dejen arrebatar su programa.

Por el saqueo de la factoría de Cabo Juby, donde ocurrió la matanza de ingleses el año pasado, se dice que el gobierno inglés pide sesenta mil libras esterlinas como indemnización.

La escuadra apoya la demanda y pide un plazo fijo y terminante al sultán, el cual deberá contestar sin demora.

Una cañonera rusa ha recibido la orden de dirigirse á Talta y ponerse á la disposición de la reina Natalia de Serbia, por si esta señora quiere regresar á su país.

*The Times* se hace eco del rumor de que el joven soberano de Serbia irá en breve á San Petersburgo á visitar al czar, lo cual indicaría la completa victoria de Rusia en las cuestiones serbias.

La fiebre amarilla continúa causando grandes estragos en Rio Janeiro.

Por término medio, mueren diariamente cien atacados de dicha epidemia.

Reina mucho pánico y las personas pudientes emigran.

### De la Península

A juzgar por lo que de sus planes sobre la vida moral y material del archipiélago filipino dicen del Sr. Becerra sus amigos íntimos, el ministro de Ultramar tiene vastos proyectos para el desarrollo de aquellos intereses en nuestras posesiones de la Océanía.

Medita mucho, por ejemplo, sobre la elección



de prelado que haya de obtener el arzobispado de Manila, pues reconociendo la importancia que en el archipiélago tienen las Ordenes monásticas y la legítima influencia que en él ejerce, desearía elevar á aquella archidiócesis á un sacerdote que, á las virtudes inherentes á la respetable clase, uniese las circunstancias de no estar ligado por deberes de asociación á ninguna de aquellas Ordenes religiosas y tuviese el espíritu de tolerancia que puede armonizar perfectamente con los más severos principios de catolicismo.

En este asunto—respecto del cual ya parece que tiene hecha el Sr. Becerra alguna tentativa afortunada—el ministro de Ultramar procede perfectamente de acuerdo con la Santa Sede, por conducto del representante del Papa en Madrid.

El *Liberal* de Madrid, en uno de sus últimos números, trata de la cuestión de abordajes que es de tanto interés para la marina; explica que la detención como consecuencia inmediata de un abordaje es medida que se impone, pero no restringiéndola á los buques extranjeros como algunos quieren, sino haciéndola extensiva á las nacionales, para que la resolución que se adopte no tenga el carácter de medida contra los buques extranjeros, sino que cumpla el objeto deseado: llenar el vacío que sobre tal materia se nota en nuestra legislación. Aplaudimos la promesa del señor Canalejas de legislar en breve sobre dicho punto, y abriga la esperanza de que esta vez la cosa va de veras y no quedará en vanas palabras como ha sucedido otras muchas.

Según noticias fidedignas, se encuentra muy mejorado de la afección nerviosa que padece el general de artillería de la armada don José González Hontoria.

Los Sres. Portilla, White y Compañía, de Sevilla, han solicitado patente para la fabricación de ciones del sistema González Hontoria, de todos sus diferentes calibres.

El excabecilla cubano Flor Crombet se ha acogido á indulto y publicado con tal motivo en Kingston (Jamaica), un manifiesto por el cual reconoce al Gobierno de España incondicionalmente.

El *Diario oficial* del ministerio de la Guerra señala el día 15 del próximo Julio para la convocatoria de los alumnos que aspiren ingresar en la Academia General Militar en el presente año.

Próximamente llegarán á Barcelona en el vapor-correo de Filipinas los restos del martir asturiano Fr. Melchor García Sampedro.

Fray Sampedro fué martirizado en el Tonkin en 1858 de un modo horrible.

Tendido en el suelo boca arriba, le ataron fuertemente á unas estacas, colocándole de tal modo, que á haber durado una hora, habríase destrozado su cuerpo; verdugos armados de hachas sin filo fueron cortando las piernas del mártir, necesitando más de doce golpes para cada una; luego los brazos y después la cabeza, terminando por abrirle el vientre y arrancar las entrañas, cogiendo la cabeza y las entrañas á las puertas de la ciudad. Admirables fueron la santa conformidad y resignación del mártir, que en tan espantosa situación invocaba el dulce nombre de Jesús, no emudeciendo hasta que perdió el habla al cortarle el último brazo.

FOLLETTIN DE «LA ALMUDAINA» 34

OCTAVIO FEUILLET

LA NOVELA DE UN JOVEN POBRE

(Obra traducida por D. F. Norberto Castilla y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—Pesetas, 2'50 ejemplar.)

traña manía de denigrar tomaba cerca de mí, carácter de persecución especial y de hostilidad verdadera. No comprendía, ni puedo tampoco comprender bien ahora, como había podido merecer estas atenciones particulares; porque si bien es cierto que guardo en mi pecho la firme religión de las cosas ideales y eternas (¡Dios mío! ¿qué me quedaría si las perdiese?), que solamente la muerte podrá arrancarme, no tengo ni la más pequeña inclinación á los éxtasis públicos, y mis admiraciones, como mis amores, nunca importunarán á nadie. En vano procuraba observar con más escrupulosidad que nunca esa especie de pudor que tan bien cuadra á los sentimientos verdaderos: nada ganaba con ello; era sospechoso de poesía. Me suponían quimeras románticas para tener el gusto de combatirlos, y me ponían en las manos no sé qué arpa ridícula para divertirse cortando sus cuerdas.

A consecuencia de una pulmonía aguda falleció en la Habana, el día 1.º del corriente, el conocido escritor D. Eloy Perillán y Buxó.

El Sr. Perillán, que sólo hace meses que se trasladó á Cuba, formaba parte de la redacción del diario habanero *La Unión Constitucional*.

El viernes último, según dicen de Ferrol, salió á pruebas el crucero de segunda clase *Isabel II*, resultando un andar de 12'40 millas y esperándose que consiga el máximo de 13 á 14 en las siguientes pruebas. A la vela anduvo 5 millas.

Para primero de mes se anuncia la aparición de un periódico órgano genuino del presidente del Congreso, Sr. Martos, que será dirigido por un diputado democrata, cesando en su publicación un periódico que viene siguiendo las inspiraciones del marqués de Sardoal.

Asegúrase que á últimos de Abril se empezarán en grande escala los trabajos del ferrocarril de Canfranc.

Confírmase que todos los fabricantes de Tarrasa enviarán sus productos á la Exposición Universal de París.

Al pasar el tren de mercancías que con dirección á Port-Bou salió de Barcelona el martes último á las cinco de la mañana, el túnel que hay entre Granollers y Capdedeu, se rompieron las cadenas que unen los vagones á la maquinaria.

A consecuencia de esto, se rompieron treinta y un vagones, cargados de mercancías.

Los vagones retrocedieron á causa de la rápida pendiente, y pasaron por Granollers con vertiginosa rapidez.

Entre tanto la máquina seguía su camino con dirección á Capdedeu.

Observado esto por los empleados, se telegrafió inmediatamente á Montmeló para que se detuviese el tren ascendente de viajeros.

Mercé á este aviso se ha evitado un terrible catástrofe.

Parece que hasta fines de Abril no empezará á discutirse el dictamen sobre el proyecto de sufragio universal.

Otro matrimonio de sorpresa en Cazalla (Jaén).

Celebrábase en la iglesia parroquial una fiesta y á ella habían acudido tranquilamente muchos vecinos del pueblo; mas al terminar aquellas y volverse el celebrante á dar la bendición, una joven que se encontraba en las gradas acompañada de su amante, dió á este la mano derecha y mientras ambos en alta voz pronunciaban las palabras de ritual, la bendición del cura caía, produciéndose con ello el alboroto que es consiguiente, si bien tuvo valor para proteger desde el altar de lo que había ocurrido, negando valor al matrimonio.

Dicen de Estaca de Vares que el día 11 se desencadenó en aquella costa un gran temporal del Nordeste con mar arbolada del mismo. A consecuencia de ello, el vapor *Isla de Cuba*, que estaba á pique y con tres brazas de agua sobre él, sufrió los embates de la mar y se deshecho casi completamente, viéndose flotar y estrellarse contra las rocas de la costa multitud de objetos del buque y del cargamento, que aun estaban en el fondo.

Según dicen los peritos, muy poco será ya lo que puede extraerse del fondo, pues la mayor parte de los efectos de gran peso quedaron entre las rocas del fondo y las que circundan al

Aunque esta guerra declarada á todo lo que se eleva sobre los intereses positivos y las áridas realidades de la vida no era otra cosa que nuevo rasgo del carácter de la joven, tan bruscamente se había exagerado y envenenado, que al fin había herido los corazones que le eran más efectos. Un día, la señora de Porhoët, cansada de aquella sátira incesante, le dijo delante de mí:

—Hija mía, desde hace algún tiempo tiene usted dentro del pecho un diablo que haría usted bien en exorcizar cuanto antes; de otra manera, concluirá usted por formar el santo trípode con las señoras de Aubry y de Saint-Cast; se lo prevengo á usted. Por mi parte, creo que no soy ni he sido jamás demasiado romántica; pero me agrada pensar que existen aún en el mundo algunas almas capaces de sentimientos generosos; creo en el desinterés, aunque no sea más que en el mío, y creo también en el heroísmo, porque he conocido héroes. Agrádame además oír cantar los pajarillos en mi jardín y construir mi catedral en las nubes que pasan. Todo esto podrá ser ridículo en extremo, hija mía; pero me atreveré á recordar á usted que estas ilusiones son el tesoro del pobre, que el señor y yo no tenemos otras, y que somos tan originales que ni siquiera nos quejamos.

Otro día, cuando acababa de oír con mi acostumbrada impasibilidad los sarcasmos apenas velados de la jóven, su madre me llamó aparte y me dijo:

—Sr. Odier, mi hija le atormenta un poco, y yo le ruego la dispense. Deba usted haber observado que su carácter ha sufrido bastante alteración desde hace algún tiempo.

buque y salen del agua llamadas peñas de la Marufa.

Se dice que hay quien ha pensado ya en el medio de eludir el cumplimiento de la proposición presentada y defendida por el Sr. Mellado en el Congreso.

Este medio consiste en el establecimiento de un turno entre los diputados provinciales y los concejales.

De este modo se conseguirá que al ser elegidos concejales los diputados á quienes corresponda cesar, y diputados los concejales irreelegibles, las corporaciones no salgan de las mismas manos.

Parece que por algunos se hacen trabajos encaminados á obtener apoyo para realizar una protesta contra la proposición Mellado.

Créese que esos trabajos serán infructuosos, porque la proposición ha sido acogida con entusiasmo por la inmensa mayoría de las gentes.

El ministro de Gracia y Justicia se propone variar en breve la división de muchos de los distritos judiciales de España en vista de la desproporción que existe entre los asuntos encomendados á algunos y la población judicial que á cada uno corresponde.

La baja en los ingresos líquidos del Tesoro durante los ocho meses transcurridos del año económico es de 71.807.455 pesetas, comparados con igual período del ejercicio anterior.

Verdades que deben descontarse de esta suma los 33.000.000 de pesetas que anticipó la Sociedad Tabacalera.

Parece que en vez de ir el crucero «Colón» á S. Sebastián, como se había acordado, será el cañonero «Tajo» el que fondeará en Fuenterrabía durante la entrevista de las reinas Victoria y María Cristina.

En los almacenes de la tabacalera, en el Grao de Valencia, han sido robados 2.650 kilogramos de tabaco en hoja. Los ladrones penetraron por un boquete practicado en el techo del almacén.

El vapor inglés *Rasina* ha desembarcado en Cascaes 14 españoles que formaban parte de la tripulación de un falucho que naufragó á la altura del Cabo de Trafalgar, siendo aquéllos recogidos en alta mar por el citado buque.

Exposición de París

Las noticias que por cartas y telegramas envía desde París al Comité de España su presidente el señor D. Matías López, no pueden ser más satisfactorias.

Los trabajos de separación, arreglo y decorado de los locales que ocupará nuestro país en la sección de diversas industrias y en el palacio de artes liberales estarán terminados á fin de mes.

Las obras del pabellón que para las sustancias alimenticias de nuestro país se está levantando en el Quai d'Orsay, aunque algo atrasadas estarán concluidas en todo el mes de Abril. Seguro es que habrá muchos países que vayan á la zaga del nuestro.

El Sr. D. Matías López piensa celebrar una larga entrevista con el director de la Exposición Mr. Berger, con objeto de solicitar algún terreno en el Campo de Marte para establecer los kioscos dedicados á la venta de productos ultramarinos.

En el palacio de Bellas Artes ningún país, excepto Francia, tiene tan extenso local ni en tan buenas condiciones como nosotros. Nuestra representación será brillante.

—En efecto, la señorita parece algo más preocupada que antes.

—¡Dios mío! no le falta razón; se acerca el momento en que ha de tomar una resolución muy grave, y precisamente en estas circunstancias es cuando más se altera y sufre el carácter de las jóvenes.

Inclinéme sin responder, y la señora Laroche continuó diciendo:

—Consideramos á usted como á un amigo de la familia y á este título le agradeceré me diga que piensa del señor de Bevallan.

—El señor de Bevallan, señora? Creo que posee considerable caudal, algo inferior al de usted, pero considerable sin embargo; treinta mil duros de renta próximamente.

—Sí; ¿pero cómo juzga usted su persona, su carácter?

—Señora, el señor de Bevallan es lo que se acostumbra á llamar cumplido caballero. No carece de talento, y pasa por hombre agradable.

—¿Pero cree usted que hará feliz á mi hija?

—No creo que la haga desgraciada. Su carácter no es malo.

—¡Qué he de hacer, Dios mío! No me agrada por completo... pero es el único que no desagrada absolutamente á Margarita... y además, ¡hay tan pocos hombres que tengan treinta mil duros de renta! Hace dos ó tres años que nos asedian literalmente los pretendientes... y ya es hora de concluir... Yo me encuentro enferma... puedo faltar el mejor día... mi hija quedaría sin protección... y como este matrimonio reunirá todas las circunstancias conve-

De la Capital

Ha fallecido en La Habana el conocido escritor y periodista D. Eloy P. Buxó que el verano pasado permaneció una temporada en esta ciudad. Recordamos con gusto la hermosa poesía que dedicó á Palma, destinándola á las columnas de este periódico.

Actualmente el Sr. Buxó formaba parte del diario de la Habana titulado *La Unión Constitucional*. Descanse en paz.

Ayer regresó de Barcelona el Empresario del Teatro Sr. Amengual que había ido á aquella ciudad para formar la compañía que tiene anunciada.

En Santa Margarita, el día 21 del actual por la tarde, fué extraído cadáver un niño de unos cinco años que desgraciadamente se cayó dentro del pozo de la casa número 21 de la calle de la Gloria del referido pueblo.

Hemos recibido una invitación de la empresa del Panorama del *Sitio de París*, que ayer debió de inaugurarse en Barcelona, para asistir á dicho acto. Este magnífico panorama pintado por Philippoteaux ha causado la admiración de todos los que tuvieron ocasión de visitarlo en los Campos Eliseos de París. Damos las gracias por la atención.

El Sr. Presidente de la Diputación Provincial nos ha favorecido con un ejemplar del plan de señales semafóricas establecidas en el faro de Portopi; obsequio que atentamente agradecemos.

Desde hace algunos días el mal tiempo ha dificultado mucho el ejercicio de la pesca, razón por la cual ha sido muy escaso el pescado y por lo mismo muy elevados los precios.

Anoche estuvo bastante animado el ensayo celebrado en el *Círculo Mallorquín* para preparar el concierto del domingo de Ramos.

Sabemos que algunos vecinos de la calle del Conquistador tratan de promover una suscripción encaminada á costear la limpieza diaria de aquella calle que por su tránsito continuo está siempre llena de polvo cuando no llueve y convertida lodazal los días de lluvia.

Queda terminada la recomposición del piso de la calle de San Nicolás.

En la carretera de Andraitx más allá del Terreno fué despedido un ginete por el caballo que montaba, teniendo que ser auxiliado en una casa de aquellas cercanías.

Se ha anunciado para el próximo mes de Abril la reaparición del periódico *Bemoles y Sostenidos*.

Un joven que pasaba ayer por la calle de la Riera fué acometido de un accidente epiléptico teniendo necesidad de ser conducido á su casa.

Según dijo anoche un colega la Junta directiva del *Círculo Mallorquín* ha presentado la dimisión.

Anteayer una mujer anciana cayó por la escalera de su casa quedando gravemente herida en una pierna.

No fué conducida á la casa de socorro, como alguien dijo, sino que lo fué á la suya en donde la curó el médico señor Aguiló.

nientes y lo aprobará el mundo, sería culpable yo si me opusiese á él. Ya se me acusa de inspirar á mi hija ideas románticas... y la verdad es que no le he inspirado nada. Su manera de pensar le es completamente propio. En fin, ¿que me aconseja usted?

—Me permita usted preguntarle qué piensa la señora de Porhoët? Esta señora tiene excelente juicio y mucha experiencia, y además profesa á ustedes sincera amistad.

—¡Ah! si diese crédito á la señora de Porhoët mandaría al señor de Bevallan muy lejos... Pero la señora de Porhoët puede hablar con mucho desahogo, porque cuando ese señor se marche no ha de ser ella quien se case con mi hija.

—Bajo el punto de vista del caudal, el señor de Bevallan es seguramente un partido muy raro; no puede negarse esto... y si desea usted terminantemente un hombre con treinta mil duros de renta...

—Lo mismo me importan treinta mil duros que treinta céntimos, Sr. Odier; pero no se trata de mí, sino de mi hija... Ahora bien; no puedo darle á un albañil, ¿verdad? Por mi parte hubiese querido ser esposa de un albañil; pero lo que hubiese formado mi felicidad no haría tal vez la de mi hija, y al casarla debo atender á las ideas generalmente adoptadas, más bien que á las mías.

—Pues bien, señora; si ese matrimonio agrada á usted, si agrada especialmente á la señorita...

—No, no... no me agrada... ni tampoco agrada á mi hija... es un matrimonio... ¡Dios mío! un matrimonio de conveniencia y nada más.



Esta tarde en el paseo de la Rambla la música del Regimiento de Filipinas tocará las siguientes piezas:

- 1.º Paso doble sobre Cantos españoles, Perrelló.
- 2.º Sinfonía Raymond, Thomás.
- 3.º Tanda de vals *Toujours ou jamais*, A. de Perrelló.
- 4.º Gran marcha de las Antorchas, Meyerbeer.
- 5.º Mazurka Maria, Pinto.

Boletín Judicial

El día veinte y seis y siguientes, del que rije, á las doce, se verá en juicio oral y público ante la Sección primera de lo criminal de esta Audiencia, la causa instruida en el Juzgado de la Lonja, sobre hurtos y juego prohibido contra Francisco Cañellas y otros.

Los procesados están defendidos por los Abogados D. Manuel Guasp, D. Martín Pou, don Telesforo Sansaloni y D. José Montaner, y representados por los procuradores D. Rafael Ramis, D. Miguel Santandreu, D. Juan Camps y D. Pedro Montaner.

Ayer, como diligencia de prueba propuesta en dicha causa por el Ministerio Fiscal y por la defensa de uno de los procesados, se practicó una inspección ocular por el Sr. Magistrado Ponente con asistencia de dicho Ministerio y algunos defensores y peritos, en la casa de don José M.º March, donde se perpetraron los delitos.

La contratación

ante los Registradores de la propiedad

Con este título ha publicado D. Victoriano Santamaría una monografía continuación de la interesante obra «Estudios sobre legislación hipotecaria y notarial», dedicada á refutar las impugnaciones de la idea por él sustentada; idea que ha tenido eco en la opinión pública, de la que se ha hecho intérprete en las Cortes el diputado por Tarrasa D. Juan Maluquer y Viladot presentando y apoyando la proposición de ley de 28 de Enero del año pasado, que LA ALMUDAINA publicó como folletín.

La reforma propuesta por el señor Santamaría y articulada en dicha proposición de ley allanaría á los propietarios la concesión de las fincas en aparcería, enfiteusis y otra clase de aprovechamientos tan frecuentes en estas islas, y facilitaría los préstamos sobre inmuebles, ahorrando los cuantiosos gastos de escrituras de constitución de hipotecas y cancelación de ellas, que gravan de un modo bastante notable dichos contratos, con tanto mayor perjuicio por el interesado en cuanto es sabido que la propiedad territorial rinde un producto líquido escaso, y si se compara dicho producto con el coste de una escritura de préstamo y con la de su cancelación, se vendrá en conocimiento de que en los préstamos de escasa y mediana cuantía, el coste de la escritura absorbe la renta de un año de la finca hipotecada á la seguridad de la deuda, y la renta de otra anualidad la cancelación del debitorio inscrito en el Registro de la propiedad.

La reforma propuesta ha sido impugnada por anti-científica, pero el ilustrado promotor de ella demuestra cumplidamente lo contrario en su nueva monografía, pues cita los numerosos precedentes que la misma tiene en las leyes españolas y los que en legislaciones extranjeras existen; y entre los últimos es digno de especial mención el sistema de Sir Roberto Torrens denominado *Registration of title*, vigente desde 1885 en la Australia del Sur (Adelaida) y posteriormente aceptada en Queensland, Nueva Gales del Sur, Victoria, Tasmania, Australia Occidental, Nueva Zelandia, La Colombia Británica, Fiji (todas las colonias inglesas de la Oceanía) y uno de los Estados Unidos del Norte de América, Iowa. Este sistema, admite la transmisión de la propiedad con el endoso que el propietario pone en el título á favor del comprador, firmando al pie de una fórmula de transferencia que va impresa en el dorso, y legalizando las firmas un Alcalde u otra autoridad ó funcionario público; en esta disposición se expide el título por el correo al Registro central; si no existe en sus libros ninguna reclamación, se le stampa el sello correspondiente y se devuelve por el mismo conducto.

Conviene á los propietarios obtener todas las ventajas del crédito territorial según la moderna tendencia de movilizar todos los valores; y si bien la reforma de que tratamos no equivale á la llamada Acta Torrens, con ella, empero, se proporcionaría un alivio, siquiera no sea de trascendencia importante, á la agobiada agricultura nacional, por la que claman cada día con más ahínco la Liga agraria y sociedades económicas.

Siga el señor Santamaría en la tarea emprendida, no desmaya ni cede en su empresa, pues además de la satisfacción íntima que le proporciona su noble afán de mejorar las instituciones jurídicas de la patria, ha de recojer el aplauso de las personas imparciales á las cuales preocupen los problemas económicos y ha de ver rechazados por fútiles ó interesados los argumentos esgrimidos por sus impugnadores.

Correo de señoras

Trages de primavera

Se anuncian para la nueva estación tres clases de confecciones: primero, la gran *détaille* ajustada por detrás como una levita, de alpaca ó seda ligera, forrada de seda y cerrándose en el delantero con cascadas de encajes.

Segundo. Esclavinas iguales á los trajes ó diferentes, atadas con una cinta al talle. Se hacen de faya negra, gris, verde mirto, azul de rey, adornadas con pasamanerías de cuentas de seda y del mismo color; ó bien en género inglés, de paño inglés, con pliegues como los *mayrlanes* de los caballeros.

Las chaquetitas ajustadas seguirán siendo de moda para cuando no se va muy *vestida*.

Adornos de cabeza

Las diademas de flores para las señoras y los *bandeaux* de cinta para las señoritas. Son preciosas las diademas de lirios, de rosas de té, de rosas silvestres, ó bien de flores metálicas: lilas de plata donde las hojas imitan la esmeralda, margaritas con el corazón de perlas, etc.

Estas flores, que están muy en boga, dan aire de hadas á las que las llevan.

Ropa interior

Las camisas de baile son una innovación; se hacen de *nansouk* muy descotadas, casi sin mangas, con una cinta, y muy ajustadas al talle. Se preparan para la primavera, camisas pantalones y peinadores de *nansouk* de color con festones adecuados y guarnecidas de encajes.

Trajes cortos y largos

Si hay leyes para las modas y la manera de llevar la ropa en el mundo, nosotros nos permitiremos decir las que existen para el largo de las faldas.

A los catorce años la falda se pone hasta el tobillo. A los diecisiete cubre el pie, y así queda para los trajes de la calle y campo, hasta la edad en que ya los años no se cuentan. Para visitas, *soirées* de confianza, la falda roza el suelo y no deja entrever más que la punta del pie.

Trátase ahora de hacer que la falda llegue al suelo para la calle, y esto nos parece exagerado, y toda moda sucia no debe durar.

Pero lo que hay que anunciar como oficial es la vuelta de la cola. Cola larga con gruesos pliegues para recepción y baile (señora); media cola, con pliegues huecos saliendo del cuerpo del vestido, para *soirées*, conciertos, comidas, etc.

La cola se hace de una sola tela, ó de dos empleando listas ó cuadros. Por ejemplo, una cola de faya verde talla alternado por un bies de terciopelo más oscuro, ó bien una cola de terciopelo adornada con dos bieses, uno al lado de otro, teniendo á cada lado uno de faya ó de damasco.

La cola no es redonda y se hace de telas gruesas ó consistentes.

Perfumes

Los perfumes están más en moda que nunca. Los refinados de ahora son violeta, rosa y heliotropo.

Se compone un perfume particular con cinco ó seis extractos diferentes que se combinan formando un *bouquet* delicioso.

Así se hará una deliciosa agua de violetas, mezclando; alcohol, dos litros; extracto de violetas, un litro; extracto de casis, medio litro; tintura de ámbar, cinco gramos. Se agita y se deja venticuatro horas y luego se filtra.

Una buena agua de heliotropo se hace con quinientos gramos de agua de rosas, otro tanto de agua de jazmin y de damas de noche. Se mezclan con 250 gramos de tintura de vainilla, 125 gramos de tintura bálsamo peruviano y 30 gramos de ámbar gris. Se deja algunas horas todo junto y luego se filtra.

El buen gusto (que es en muchos casos el que suple en el mundo á la caridad) se opone á que se usen perfumes fuertes que puedan incomodar á los que nos rodean en un salon. Lo mismo que si es agradable el perfumar el papel de cartas, cuando es con exceso, pierde todo el encanto.

Así como por una coquetería natural la mujer cubre sus hombros con una gasa ligera dejando adivinar sus encantos, lo mismo debe hacerse con los perfumes para hacer desear el olerlos.

Se debe tener cierto tacto en escoger perfumes; y hay que variarlos según la estación. La primavera, esta estación de renuevo, exige olores primaverales; el verano y el invierno, olores tónicos para confortar el organismo debilitado por calores enervantes ó frios rigurosos; durante el otoño los olores de frutas, de *bouquets* y de flores balsámicas, obtienen la preferencia.

La receta de la semana

Y vaya ahora una innovación que desde hoy me permito introducir en esta especie de conferencia familiar que tengo cada ocho días con mis lectoras.

Habrà, seguramente, muchas de ellas aburridas por esos pueblos en que la dura ley de la necesidad relega á sus padres ó á sus esposos. A ellas principalmente consagro esta variación.

Comprendiendo que les sobrará el tiempo para todo, y que por vía de entretenimiento entrará alguna vez en la cocina, desde hoy termi-

naré mi *Correo* con una receta de cocina, repostería, pastelería ó confitería.

Pichones á la marinera

Se ponen los pichones en una cacerola con un poco de manteca, algunas cebollas, un poco de tocino picado, un ramo de perejil, un poco de harina, se les pone mitad de agua y mitad de vino blanco; cuando los pichones están tiernos y la salsa espesita, se le añade un poco de extracto de carne y un poco de *verjus*, según el gusto.

PICCIOLA.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 19 del actual:

Guerra.—Circular aprobatoria de la instrucción de aspirantes á ingreso en la Academia general militar, cuyos exámenes empezarán el 15 de Julio próximo.

Gracia y Justicia.—Reales decretos sobre movimiento en el personal de la magistratura.

—Otros concediendo dos indultos en causas falladas por las Audiencias de Valencia y Pamplona.

Sociedades y Corporaciones

Ayuntamiento de Palma

Fijada definitivamente por este Ayuntamiento la cuenta municipal del ejercicio económico de 1887-88, queda de manifiesto en esta Secretaría, por espacio de quince días, á contar desde el día de la publicación del presente anuncio en el *Boletín Oficial*, á los efectos que indica la vigente ley municipal.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Palma 23 Marzo de 1889.—El Alcalde, Manuel Guasp.—P. A. del A.—Francisco Gomila, Srio.



Hoy domingo, en la Real Capilla de Palacio, á las 11, se rezará misa, el Rosario, salvo con solemnidad, y un responso por el eterno descanso del alma del Excmo. Sr. D. Fermín Abella, Intendente que fué de la Real Casa y Patrimonio.

(A. E. R. I.)

Mañana lunes, á las 11, en la Real Capilla de Palacio, se rezará misa, la devoción á la Virgen de los Dolores y Salve con toda solemnidad, á la intención del Excmo. Sr. D. Luis Gólfín, Capitan General que fué de estas Islas.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En San Nicolás concluye; á las diez misa mayor con sermón cuaresmal por D. Bernardo Matas. Por la tarde predicará D. Miguel Roca, y al anochecer se hará un rato de meditación, estación y la reserva precedida de procesión y *Te-Deum*.

Otras funciones

En la Catedral por la mañana, en las demás parroquias mañana y tarde, y en San Francisco, Socorro, Merced, Santa Fé, Hospital y Misericordia habrá sermón cuaresmal que pronunciarán los oradores ya anunciados.

Visita á la Corte de María

En la Merced, á la Virgen su Titular.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Día 21

Varones . . . . . Dos  
Hembras . . . . . Tres

Matrimonios

Día 21

Ninguno.

Defunciones

Día 22

Jaime Coll Satre, soltero, de 23 años, Son Serra, de viruela.

Juana Colom Sagreras, de 1 mes, calle de Capuchinas, de hidrocefalo.

Josefa Quetglas Colomar, viuda, de 87 años, calle de Botones, de neumonia.

Registros del puerto

Día 23

A LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Cubierta en parte por extensos *scirrus*, con multitud de *stratus* en varios puntos. Nieblas en las cimas de los montes altos, y celajes en todos rumbos.

Idem del viento.—N. E. fresco: durante la mañana llegó á ser duro, cayendo un poco á las primeras horas de la tarde.

Idem de la mar.—Llana en la bahía y alta fuera de pantas: hasta donde alcanzaba la vista se veía notable cabrilleo.

Buques á la vista.—Ninguno de importancia. Varios faluchos de pesca navegando con diferentes rumbos.

Vigía de Portopí.—Sin señal.

Movimiento de buques

RONDEADOS

De Mahón en 14 horas vapor *Nuevo Mahón*, de 627 ton., cap. D. Francisco Carlona, con 18 mar., 4 pas., valija y efectos.

De Cardiff en 21 días bergantín *Julio*, de 264 ton., cap. D. Laureano Juan Rios, con 10 mar. y carbón mineral.

DESPACHADOS

Ninguno.

Matadero

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 22

Cerdosas . . . . . 1  
Vacunas . . . . . 11  
Lanares . . . . . 120

Teatro Principal

SOCIEDAD DE CONCIERTOS

Función para hoy, á beneficio de la señorita Azcarate.

PROGRAMA

Primera parte

- 1.º Obertura *Si j'étais roi*, de Adam.
- 2.º Aria de la ópera *Traviata* (acto 1.º), por la señorita Azcarate.
- 3.º *Vals lento*, de Chopin.

Segunda parte

- 1.º *Pizzicato*, de Strauss.
- 2.º *Romanza Música prohibida*, de Gasteidon, por la señorita Azcarate.
- 3.º *Muñeco*, para instrumentos de cuerda, de Bolzoni.

Tercera parte

- 1.º a. *Improntu hongrois*, de Schubert—b. *Wals pizzicato*, de Morley.
- 2.º *Wals L'extasi*, de Arditi, por la señorita Azcarate.
- 3.º *Patruña turca*, de Michaelis.

Entrada general, 0'75 ptas.—Al paraiso, 0'50 ptas.

A las ocho y media.

Se vende el predio Son

Moix Blanch del término de esta ciudad, camino de Son Rapiña, de extensión de unas cincuenta y cuatro cuarteradas. Si acomoda el precio se venderán parcelas de una ó más cuarteradas. Para su ajuste dirigirse á la calle de San Bartolomé, número 39, entresuelo. 10-6

Nodriza

Hay una, casada, de 26 años y leche de 4 días que desea criar en su casa. Arrabal de Santa Catalina, calle 13, número 17. 2-1

Compañía General Transatlántica

VAPORES-CORREOS FRANCESES

Servicio mensual directo Para Colon y escala el vapor



Con itinerario fijo

Saint-Simon

Saldrá del puerto de Barcelona, el día 10 de Abril, al mando del capitán Simón, para Málaga, Tenerife, San Thomás, Basse-Tene, Point á Pitre, Saint Piere, Fort de France, Trinidad, Carúpano, La Guaira, Puerto Cabello, Cartagena y Colon con trasbordo en San Thomás: Para San Juan de Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santo Domingo, Puerto Plata, Cabo Haitiano, Port au Prince y Jacmel, Port de France: Para Santa Lucía, Demerary, Surinam y Cayena, Colon: Para Panamá y todos los puertos del pacífico.

Admite carga y pasajeros para todos los puntos.

Nota.—La compañía tiene á disposición de los señores cargadores una póliza flotante para el seguro de las mercancías.

Rebaja especial para los señores militares y empleados civiles del Gobierno.

Agente en Palma: Sres. Pano y Serra, Brossa, 33 y 35. 10-1

Navegación General Italiana

Vapores correos italianos Con itinerario fijo



Salidas fijas del puerto de Barcelona los días 2 y 16 de cada mes, para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé.

Saldrá el 2 de Abril el acreditado vapor de 5.000 toneladas

Humberto I

Admitiendo carga y pasajeros en 1.º 2.º y 3.º clase á precios muy reducidos.

Para informes dirigirse á los Agentes de la Compañía, Sres. Pano y Serra, Brossa, 33 y 35. 4-1



**BOLETIN METEOROLOGICO**

Día 22—9 mañana.

Barómetro	757.7	mm.
Termómetro seco	12.2	grados.
Id. húmedo	11.4	id.
Mínima	9.5	id.
Reflector	7.8	id.
Dirección del viento	N.	
Ascenso del barómetro en 24 horas	7.4	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	0.0	mm.

**FERRO-CARRILES DE MALLORCA**

Servicio de trenes que regirán desde el 15 de Octubre de 1888 á 31 de Marzo de 1889;

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 2 y 3:15 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7:30 mañana y 3 tarde.  
De Manacor á La Puebla: á las 7:30 mañana y 5 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7:55 mañana, 2:30 y 5:10 (mixto) tarde.  
De La Puebla á Palma: á las 7:55 mañana, 5:10 (mixto) tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

**VAPORES-CORREOS**

**Salidas de Palma.**  
Para Barcelona, mártes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.  
Para Valencia, juéves 4 tarde.  
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.  
Para Mahón, lúnes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

**Llegadas á Palma.**

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.  
De Valencia, lúnes 7 mañana.  
De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.  
De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

**ÚLTIMAS COTIZACIONES**

Palma 23 de Marzo.		FINERO.
Crédito Balear.	111'00	
Cambio Mallorca.	77'75	
Ferro-carriles de Mallorca.	59'75	
Alumbrado por Gas. div.º cobrado.	123'00	
Obligaciones de los F. C. de M.	par.	
Harinera Ma lorquina. nominal.	82'00	
Bonos Municipales.	44'00	
La Islaña, Empresa Mallorca de vap. Madrid 23 Marzo, (Cotización oficial).	00'00	
4 pº perpetuo interior	75'65	
4 pº amortizable.	88'95	
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'60	
Banco de España.	408'00	
Tabacos. nominal.	110'00	
Barcelona 23 (Cotización de la tarde.)		
4 pº perpetuo interior fin Marzo.	75'60	
4 pº perpetuo exterior id.	77'38	
4 pº amortizable.	89'00	
Billetes hipotecarios de Cuba	105'87	
Banco Hispano-Colonial	51'25	
Ferro-carriles del Norte	80'40	
Paris 23 Marzo.		
4 pº español	75'54	
Panamá.	55'00	

**HOJAS DEL CALENDARIO**

MARZO	MARZO
Cuarto menguante el 24. Luna nueva el 31. Sol: sale á las 5 h. 57 m. Pónese á las 6 h. 16 m.	Cuarto menguante el 24. Luna llena el 31. Sol: sale á las 6 h. 55. Pónese á las 6 h. 18 m.
HOY	MAÑANA
24	25
1812.—Alianza de Rusia, Inglaterra y Suecia contra Napoleón I.	1841.—Muerte del famoso político español don Agustín Argüelles.
DOMINGO	LUNES
83) III. Stos. Agapito (289 obispo; Simón niño mártir; Timolao, Dionisio y Praxídides mrs.	84) Anunciación (281 de Nuestra Señora.

**COMPAÑÍA DE NAVEGACIÓN**

Viajes regulares entre Ciudadela y Barcelona con escala en Pollensa

El vapor á hélice CIUDAD DE CIUDADELA, recientemente construido en los astilleros de Glasgow, clasificado 100 A. I por el Lloyd y adquirido por esta Compañía, inaugurará sus viajes regulares desde ésta á Barcelona con escala en Pollensa, saliendo el día 29 de los corrientes de Barcelona, y el viernes 5 del próximo Abril de Ciudadela.

Hasta nuevo aviso, regirá el itinerario y precios de pasaje continuados en el siguiente estado.  
Salidas: De Ciudadela para Barcelona con escala en Pollensa, los viernes á las nueve de la mañana; De Pollensa para Barcelona, los viernes á las cuatro de la tarde; De Barcelona para Ciudadela con escala en Pollensa, los martes á las cuatro de la tarde, y de Pollensa para Ciudadela, los miércoles á las 8 de la mañana.

	PRECIOS DE PASAJES		VIAJE REDONDO
	1.ª clase	2.ª	
De Ciudadela á Barcelona y vice-versa.	22	17	40
De Ciudadela á Pollensa y vice-versa.	10	7	18
De Pollensa á Barcelona y vice-versa.	15	12	27

Consignatarios: En Ciudadela, D. Francisco Amengual y Pons.  
En Barcelona, D. Agustín M.º Carrío, Plaza Palacio, 16.  
En Pollensa, D. Pedro Antonio March.

Nota.—En los precios que anteceden no va comprendido el impuesto para el tesoro del 15 por 100, el cual irá á cargo de los pasajeros.



**Para Ponce**

Saldrá á últimos de Marzo la polacra goleta **CRONOMETRO**

Admite carga á fletes.  
Informará D. Juan Juan Suau, Puerta de Santa Catalina, 53, Palma. 20—12

**Clases**

En la casa núm. 7, de la calle de Serifiá, continúa el profesor D. Antonio Ferrer y Cabot desempeñando las que antes daba en la casa núm. 28 de la calle de Palacio.

**Leche**

de cabra y vaca, se encontrará todos los días, por la mañana y por la noche, á 8 céntimos la medida, en la taberna de la calle del Mar, número 2.

**Para alquilar**

En la calle de San Nicolás, número 19, hay un primer piso que reúne todas las comodidades, como también cuadra para una ó dos caballerías, tanto se alquilará con la antedicha casa como sin ella.

**A los agricultores**

En la fábrica de D. Antonio Alomar, de Sineu, encontrarán un buen surtido de rodrigones para vides á 2 pesetas y á 2:25 pesetas los 100. Rodrigones para almendros, algarrobos, etc. á 0:25 pesetas uno. 30—26--a

**Una operación particular**

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entrecejo sério y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del *Depilatorio Imperial Padró*.

**FRASCO 10 REALES**

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

NO MAS CASPA, NI CANAS,  
NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

**El tricófero Padró**

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar. Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

**Se alquila un entre-suelo**, calle del Sto. Espíritu, número 12. Informarán en el principal.

**Se desea vender un carretón**, un caballo de cuatro años y unas guarniciones en buen estado. Darán razón, calle de San Miguel, 22. 5—1



MARCA DE FÁBRICA  
LA PROVIDENCIA

**BENITO POMAR**

Jabón duro de todas clases. Jabón blando. Jabón de tocador.—Rincon.—Palma. SE DA LEGÍA

**MARCA DEPOSITADA**

PRECIOS AL POR MENOR

Pastillas.—Desde 0'07 1/2 céntimos de peseta ó 3 de escudo una.  
Duro en barras.—Desde 0'20 céntimos de peseta ó 8 de escudo libra.

AL POR MAYOR

Para dentro y fuera de la ciudad precios sumamente reducidos y muy ventajosos.

Rincón 11, al lado del Colmado La Providencia

Muebles artísticos

Cortinajes

Tapices

Alfombras

Bronces de arte

Muebles económicos

**CASA FERRÁ**

**CASA FERRA**

**CASA FERRÁ**

**CASA FERRA**

**CASA FERRÁ**

**CASA FERRA**

en 1858  
Fundada

**Gusano de seda**

Mr. E. Viallet, calle de los Olmos, 96 (ex-fábrica de papel) tiene el honor de participar á los propietarios de morales que les facilitará gratuitamente semilla de gusano de seda del moral, raza francesa, regenerada proviniedo de la cría celular, sistema Pasteur. Informarán en la misma fábrica y calle de la Concepción, número 14 entresuelo. 15—4

**Se alquila**

Un primer piso en la calle de Apuntadores, número 21, con zaguán, agua á grifo, cochera, cuadra y demás comodidades. Informarán, calle del Sindicato, número 98, principal.

**Alquileres**

Un espacioso primer piso con agua, terrado y porche, y una botiga con sótano. En la calle del Campo Santo, número 23, informarán.

**Sulfato de cobre**

inglés, marca *Macclesfield* la más acreditada por su pureza. Se vende en la

**Droguería de José Juan (Nueva)**

MARINA 20, 22, 24 y MAR 23  
Frente al Huerto del Rey  
En la misma se facilitarán instrucciones para aplicarlo á la extinción del Mildew.

**En la calle de los Olmos**, núm. 156, se halla para alquilar un espacioso primer piso con jardín, coladuría, agua de fuente y de pezo. Informarán en la Administración de Correos.

**Se desea tomar en alquiler** una casa en punto céntrico de esta ciudad y de unos 20 á 25 duros mensuales de precio. En la imprenta de Colomar darán razón.

**Legiadora Modelo**  
**Aparato para coladas**

Colada lista en dos horas. Se garantiza su resultado. Es un aparato, desinfectante de la ropa, sencillo y de fácil manejo. No puede manchar de orín (rovey) y tiene un hornillo suficiente para terminar la colada.

DEPOSITO EN PALMA: LONJETA, 12



**Vapores-correos**

FRANCESSES  
Saldrá de Barcelona el 8 de Abril para **Montevideo y Buenos-Aires** el vapor-correo francés

**Bearn**

Admite carga y pasajeros. Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías. Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5.